

## ■ 2016 年度

# 京都橘大学「地域連携型教育プログラム」 この1年の歩み

2016 年	4 月	醍醐中山団地国際シェアルーム本学学生入居者の「入居者ご挨拶会」を開催、団地住民との交流を行う (4/9)
		2015 年度草津市との連携「地域課題研究プロジェクト・幼稚園ステップアップ事業」のまとめとして、広報誌「くさつっ子」を編集・発行
		KYOTO 駅ナカアートプロジェクトに参加し京都市営地下鉄・柳辻（なぎつじ）駅に本学学生らの作品を展示 (3/23～5/31)
		U・Iターン就職支援に関し、石川県、群馬県と協定を締結 (4/1)
		第 48 回草津宿場まつりで、げん Kids ☆ 応援隊が「たちばなちびっこらんど」を開催 (4/24)
		「未来（あす）の地球へのメッセージ展—チェルノブイリ・京都・福島 少年少女絵画展」に協賛。実行委員会参加や学生のボランティアが実施協力 (4/26)
		看護学部教員および学生による、介護をされる方々や地域の住民を対象とした『いちごカフェ』を開催 (4/25) (毎月開催)
		看護学部教員および学生による、地域の高齢者に手芸などを教えていただく月一回の『はなたちばなの会』を開催 (4/27) (毎月開催)
		びわ湖のほとりで開催される音楽祭、「ラ・フォル・ジュルネびわ湖 2016/la nature - ナチュラル - 自然と音楽」(びわ湖ホール) 2016 年に、本学学生が、スタッフとして多数参加 (4/29～5/1)
	5 月	醍醐中山団地集会所において、団地「子供会」のイベントを行い、裏千家茶道部、和菓子研究会の学生が参加 (5/8)
		東部文化会館主催、地下鉄山科駅「音の広場」で開催の「ナイス・ミーティング in 山科」に、本学放送研究部が司会に参加 (5/14)
		JR 山科駅周辺で山科商店会主催「第 5 回山科バルフェスタ」の協力団体として本学学生が参加 (5/21・22)
		ルシオール・アートキッズ・フェスティバル（守山市）に、本学学生が実施協力 (5/22)
		歴史文化ゼミナール「京都・人とモノの再発見（全 4 回）の第一回目を石清水八幡宮で開催 (5/22)
		小中学校教員を対象とした、児童リカレント講座「楽しくわかる教材・教員の作り方、使い方の交流」を開催 (5/28)
	6 月	谷口教授と学生が、学生目線で京都の「こだわり」を持った店を紹介した冊子『こだわり市場』を今年も発行 (6/1)
		健康科学部村田教授とアシックス商事・日本スリッパとの 3 年間の共同研究がスタート (6/1)
		和歌山県那智勝浦町と、和歌山県の県事業「大学のふるさと」協定を締結 (6/3)
		救急救命学科教員と学生が、同志社中学校において心肺蘇生の講習会を実施。受講生は中学 2 年生 293 名 (6/3)
		心理学科濱田助教が、大宅こども園でイクメンパパのための青空講座と園庭あそびに、講師として参加 (6/4)
		野洲市の総合防災センターにて高齢者を対象に「たちばな健康体操 運動指導」を実施 (6/8)
		健康科学部理学療法科の「地域課題研究」で、草津市健康福祉部長寿いきがい課の理学療法士木村先生を招き、地域高齢者の健康促進活動についてお話を伺う (6/8)
		文学部歴史遺産学科主催の公開ワークショップ「大英博物館所蔵ゴーランド・コレクション調査プロジェクト（京都編）」を開催 (6/18)
		醍醐中山団地の健康イベント、看護学部教員および学生による、たちばな健康相談を開催 (6/18)
		第 5 回たちばな研究サロンにおいて、神谷教授と濱田助教が、草津市連携事業に関する研究調査の成果報告 (6/22)
		醍醐中山団地の健康イベント、理学療法学科学生による、「みんないきいき幸齢教室」を開催 (6/25)
	7 月	理学リカレント「糖尿病患者に対する理学療法、その評価と治療」を開催 (7/2)
「醍醐中山団地での交通安全教室」が、「平成 28 年度伏見区民活動支援事業」の補助金交付事業に採択される (7/4)		
看護リカレント講座「高めよう実践力 Part3 療養生活を支える切れ目のない看護の実践—病院から地域への継続看護—」の第 1 回を開催 (第 2 回 8/9 第 3 回 9/6 第 4 回 10/4 第 5 回 11/8)		
本学キャンパスで、学生および教職員による七夕陶灯路を開催 (7/8)		

2016年	7月	女性歴史文化研究所シンポジウム「近代ヨーロッパ社会における身体表現と身体ケア—食とファッションを中心に—」を開催 (7/9)
		那智勝浦町消防本部にて、地域の課題や地域が求める大学への要望などの意見交換会実施 (7/10)
		大宅保育園の園児約70名を対象に「いのちの教育」として、心肺蘇生の講習を実施 (7/14)
		看護学部が第6回障がい児支援講座を東支援学校と共同開催 (7/28)
	8月	救急救命学科の学生が、大阪ライフサポート協会主催で毎年開催している全国一斉 PUSH 運動に連動した心肺蘇生の講習を柳辻保育園で実施 (8/2)
		「京の七夕」2016に大学ブースを出展。書道部の学生が作品展示および参加 (8/6～8/12)
		現代ビジネス学部木下ゼミの学生48名が那智勝浦町を訪問、同地域の観光政策課題や改善策を提案 (8/6～8/8)
	9月	理学療法学科が野洲市の野洲健康福祉センターにて高齢者を対象に体力測定を実施 (9/8)
		心理学科 日比野教授が野洲市健康福祉センターにて「こどもの健康づくり教室～子どもの発達～」講演 (9/12)
		「～山科区制40周年記念事業～平成28年度食の安全・安心(食中毒予防対策)」講習とパティシエから学ぶ洋菓子づくり実習を本学で開催 (9/13)
		地域連携センター主催、第7回橘セッション開催 (9/14)
		平成28年度第1回山科区役所と本学との連絡協議会および、2016年度第1回「山科醍醐地域教育懇話会」を開催 (9/15)
		和歌山県と就職支援の協定を締結 (9/15)
		那智勝浦町との包括協定の一環として、「熊野学講座」をキャンパスプラザ京都で開催 (9/18)
		野洲市総合防災センターにて「たちばな健康体操」を指導 (9/20)
		本学による「山科地域で『育ちあう、響きあう』地域連携型教育プログラム」が、京都市および公益法人大学コンソーシアム京都による新規事業「学まち連携大学」促進事業に採択される (9/21)
	10月	経営デザインフォーラム「観光とそれを支える情報ビジネス」を開催 (10/1)
		「清水焼陶灯焼セット」を商品化、販売 (10/6)
		第9回やましな駅前陶灯路を開催 (10/8)
		健康科学部理学療法学科安彦専任講師とヘルスプロモーションコースの学生が「腰痛予防教室」を開催 (10/14)
		平成28年度京都市「未来の京都まちづくり表彰(うるおい)」を受ける(二度目の表彰) (10/15)
		第49回橘祭、協定・連携を締結した自治体(那智勝浦町や草津市など)の協力を得て盛大に開催 (10/22・23)
		山科おやじフェスタ&光のアートフェスタ in 山科に、救急救命士養成課程の学生が、救護所対応で参加 (10/29)
	11月	救急フェスタ in 大阪～第4回いのちのリレー大会～にて、救急救命学科の学生たちがステージでの心肺蘇生デモンストラーションや大会補助、来場者への心肺蘇生の指導などに参加 (11/3)
		滋賀県草津市のJR草津駅前エリアでは、「草津まちイルミ」開催に協力 (11/4～12/25)
		救急救命フォーラム「京の都から発信する、京の都の災いの払いかた—そのとき、あなたはもしはりますか?」を開催 (11/5)
		醍醐中山団地にて理学療法学科学生による「みんないきいき幸齢教室」を実施 (11/12)
		救急救命学科の学生が、震度7直下型地震を想定した山科区防災訓練の運営に協力参加 (11/13)
		看護国際フォーラム「"End of Life Care"人によりそう看護」を京都国際会館で開催 (11/13)
		山口県とU・Iターン就職促進に向けた相互連携・協力を合意 (11/21)
		奈良で行われた「みんなの防災+ソナエ」に、京都橘大学救急救命研究会～TURF～(ターフ)より救急救命学科の4回生8名が参加 (11/23)
		醍醐中山団地にて看護学部が「看護プライマリケア実習」を実施 (11/26)
		大津市瀬田公園体育館で、看護学科1回生「ライフサイクル論実習」の一環として大津市老人クラブ連合会会員を対象とした体力測定を実施 (11/30)
12月	笑顔とふれあいの家みささぎ(山科区)にて「健やかクラブ」を実施 (12/7)	

2016年	12月	近隣の中学校にて、プライマリケア実習の一環として健康教育を実施(12/8)
		健康科学部救急救命学科主催の「爽快健康ウォーク」を開催(12/10)
		伏見区民活動支援事業により、醍醐中山団地「交通安全教室」を開催(12/14)
		地域の高齢者の方を講師に招いて、手芸や工作を学ぶ「はなたちばなの会」を開催(12/23)
2017年	1月	「U・Iターン就職フェア in Tachibana」を開催(1/11)
		看護学部「たちばな健康相談 in 醍醐中山団地」を開催(1/21)
		地域連携センターのリニューアル完了(1/23)
		本学にて看護学部主催の公開講座「リラクゼーション講座」を開催(1/27)
	2月	京都橘大学サテライトセンター、オープンに向けて始動(2/3)
		現代ビジネス学部小暮教授による「目くるめく紙芝居」を京都市NPO法人わくわくにて開催(2/5・3/25)
		草津市社会実験推進事業「認知機能と身体機能を高める-講義と脳トレ体操-」を実施(2/14)
		現代ビジネス学部谷口教授とゼミ生による、京都の「こだわり」を持った店を紹介した冊子『こだわり市場』の2017年春版を発刊(2/15)
		醍醐中山団地にて小学生向け「じてんしゃ教室」を開催(2/18)
		大階段駆け上がり大会(2/11)(那智勝浦町との連携事業)
	3月	京都市「学まち連携大学」促進事業として、第8回橘セッションを開催(3/3)
		平成28年度第2回山科区役所と本学との連絡協議会および、2016年度第1回「地域教育懇話会」を開催(3/15)
		京都橘大学サテライト・ラボラトリー「たちラボ山科」開所式(3/30)